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« Rachetés par son sang »             Actes 9.1-22 

 

 

Introduction 

… 

Le greffage est une opération qui a pour but de reproduire un végétal en lui conservant ses caractéristiques propres. 

Il consiste à associer deux éléments : le porte-greffe, qui fournit la partie souterraine du futur arbre, et le greffon, 

qui constituera par la suite sa partie aérienne. Montrer un porte-greffe et un greffon Celle-ci donnera des feuilles, 

des fleurs et des fruits identiques à ceux produits par l’individu d’où provient le greffon. Le choix du porte-greffe 

détermine le développement et l’envergure du végétal devenu adulte.  

 Récolte du rameau greffon Réaliser une greffe sur table 

 Conservation du rameau greffon (attente) 

 Préparation des outils et du matériel 

 Préparation du porte-greffe 

 Sélection d’un morceau du rameau greffon 

 Greffage 

Lorsqu’on fait une greffe, les zones génératrices du greffon et du porte-greffe doivent avoir au moins un point de 

contact. Par ces zones se fait en effet la circulation de la sève élaborée, seule capable de réaliser la soudure entre 

les deux parties du végétal. 

 Attente 

 Développement Montrer l’arbre greffé au pied 

Je trouve que le greffage a quelque chose de miraculeux. Le greffage me pousse à lever les yeux vers Dieu et à 

lui dire : « Ce que tu fais est admirable ». 

 

Corps 

D’ailleurs, j’ai trouvé dans ma bible une histoire qui me fait penser au greffage. C’est l’histoire de la conversion de 

Saul, celui qui deviendra Paul, l’apôtre. 

Je vous lis dans Actes 9, les versets 1 à 22. 

La conversion de Saul 

1 Quant à Saul, il respirait toujours la menace et le meurtre contre les disciples du Seigneur. Il se rendit chez le 

grand-prêtre 2 et lui demanda des lettres pour les synagogues de Damas afin de pouvoir arrêter et amener à 



Jérusalem les partisans de cet enseignement qu'il trouverait, hommes ou femmes. 3 Comme il était en chemin et 

qu'il approchait de Damas, tout à coup, une lumière qui venait du ciel resplendit autour de lui. 4 Il tomba par terre 

et entendit une voix lui dire : « Saul, Saul, pourquoi me persécutes-tu ? » 5 Il répondit : « Qui es-tu, Seigneur ? » 

Et le Seigneur dit : « Moi, je suis Jésus, celui que tu persécutes. 6 Lève-toi, entre dans la ville et on te dira ce que 

tu dois faire. » 7 Les hommes qui l'accompagnaient s'arrêtèrent, muets de stupeur ; ils entendaient bien la voix, 

mais ils ne voyaient personne. 8 Saul se releva de terre. Malgré ses yeux ouverts, il ne voyait rien ; on le prit par la 

main pour le conduire à Damas. 9 Il resta trois jours sans voir et il ne mangea ni ne but rien. 10 Or, il y avait à Damas 

un disciple du nom d'Ananias. Le Seigneur lui dit dans une vision : « Ananias ! » Il répondit : « Me voici, Seigneur 

! » 11 Le Seigneur lui dit alors : « Lève-toi, va dans la rue qu'on appelle la droite et, dans la maison de Judas, 

demande un dénommé Saul de Tarse. En effet, il prie 12 et il a vu en vision un homme appelé Ananias entrer et 

poser les mains sur lui afin qu'il retrouve la vue. » 13 Ananias répondit : « Seigneur, j'ai appris de beaucoup tout le 

mal que cet homme a fait à tes saints à Jérusalem, 14 et ici il a pleins pouvoirs, de la part des chefs des prêtres, 

pour arrêter tous ceux qui font appel à toi. » 15 Mais le Seigneur lui dit : « Vas-y, car cet homme est un instrument 

que j'ai choisi pour faire connaître mon nom aux non-Juifs, aux rois et aux Israélites. 16 Je lui montrerai tout ce qu'il 

doit souffrir pour moi. » 17 Ananias partit. Une fois entré dans la maison, il posa les mains sur Saul en disant : « 

Saul mon frère, le Seigneur, [le Jésus] qui t'est apparu sur le chemin par lequel tu venais, m'a envoyé pour que tu 

retrouves la vue et que tu sois rempli du Saint-Esprit. » 18 Aussitôt il tomba comme des écailles de ses yeux et il 

retrouva la vue. Il se leva et fut baptisé ; 

Saul prêche à Damas  

19 après avoir pris de la nourriture, il retrouva des forces. Il resta quelques jours avec les disciples qui étaient à 

Damas 20 et se mit aussitôt à proclamer dans les synagogues que Jésus est le Fils de Dieu. 21 Tous ceux qui 

l'entendaient étaient stupéfaits et disaient : « N'est-ce pas l'homme qui persécutait à Jérusalem ceux qui font appel 

à ce nom-là et n'est-il pas venu ici pour les arrêter et les conduire devant les chefs des prêtres ? » 22 Cependant 

Saul se fortifiait de plus en plus, et il confondait les Juifs qui habitaient Damas en démontrant que Jésus est le 

Messie. 
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Saul était né à Tarse, au nord de Chypre. Il avait été instruit par Gamaliel, le rabbin le plus respecté du 1er siècle.  

Saul respirait la menace et le meurtre contre les disciples de Jésus. Après avoir été envoyé par le grand-prêtre, 

probablement Caïphe, et les membres du sanhédrin, il prit la route de Damas. Il avait pour but d’y arrêter les 

chrétiens et de les conduire à Jérusalem, où la pleine autorité du sanhédrin pouvait s’appliquer, dans un procès 

débouchant soit sur l’acquittement, soit sur la condamnation à mort. Saul avait des intentions meurtrières. Il était 

semblable à un rameau qui se développe sur un arbre dangereux, instable, au bord de l’effondrement. Montrer la 

vieille branche 

Alors qu’il était en route vers Damas, Saul fit une rencontre inattendue. Une lumière resplendit autour de lui et il 

tomba à terre. Couper un rameau et le laisser tomber Alors qu’il était à terre, Jésus s’adressa à lui : « Pourquoi me 

persécutes-tu ? Pourquoi persécutes-tu l’église qui est mon corps ? » « Qui es-tu Seigneur ? » Saul compris qu’il 

était en présence de la divinité. Ramasser le rameau Et le Seigneur dit : « Moi, je suis Jésus, celui que tu 

persécutes. Lève-toi, entre dans la ville et on te dira ce que tu dois faire. » 

Les personnes qui accompagnaient Saul entendirent la voix mais ne comprirent probablement pas ce qu’elle disait. 

Jésus voulait rencontrer Saul, lui seul. Montrer le rameau Il avait tout préparé d’avance. 

Conformément à l’ordre de Jésus, Saul se leva et se rendit à Damas avec l’aide de ses compagnons. Il ne voyait 

rien. Pendant trois jours, il resta sans voir. Il ne mangea ni ne but rien. Privé de ses capacités, Saul était dans 

l’attente, comme un rameau placé au froid. Poser le rameau 

Alors que Saul était dans l’attente, Jésus préparait ses outils. Il s’adressa à Ananias. Prendre le greffoir Il lui 

demanda de se rendre auprès de Saul et de poser les mains sur lui afin qu’il retrouve la vue. Ananias douta, car il 

avait entendu parler des intentions meurtrières de Saul. Mais le Seigneur lui dit : « Vas-y, car cet homme est un 



instrument que j'ai choisi pour faire connaître mon nom aux non-Juifs, aux rois et aux Israélites. Aiguiser le greffoir 

Je lui montrerai tout ce qu'il doit souffrir pour moi. » Le Seigneur connaissait le cœur de Saul. Il voyait le potentiel 

qui était en lui. Il voyait le potentiel qui était en ce rameau. Il voyait au-delà de son apparence. Il savait qu’il avait 

souffert pour lui, qu’il avait donné sa vie pour lui. Couper et fendre une jeune branche 

Ananias partit accomplir ce que le Seigneur lui avait demandé. Comme un outil bien affûté, il put réaliser ce pour 

quoi Jésus l’avait préparé. Préparer le rameau « Saul mon frère, le Seigneur, qui t'est apparu sur le chemin par 

lequel tu venais, m'a envoyé pour que tu retrouves la vue et que tu sois rempli du Saint-Esprit. » Aussitôt il tomba 

comme des écailles de ses yeux et il retrouva la vue. Il se leva et fut baptisé. Réaliser la greffe en couronne 

Après avoir mangé, Saul reprit des forces. Il se mit à proclamer que Jésus est le Fils de Dieu. Contre toute attente, 

Saul se fortifiait de plus en plus, et il confondait les Juifs qui habitaient Damas en démontrant que Jésus est le 

Messie. 

Le greffage était une réussite. Racheté et transformé par Jésus, Saul était maintenant ancré en Dieu et le Saint-

Esprit habitait en lui. Il se développait rapidement, reflétant la vigueur du porte-greffe. Evidemment, durant son 

parcours de vie, Saul passa par des saisons difficiles. Mais il portait des fruits, pour la gloire du Seigneur. Et surtout, 

il ne cessa de reconnaitre ce que le Seigneur Jésus avait fait pour lui et pour chacun de ses semblables. 

Alors qu’il s’adresse à l’église d’Ephèse, dans Ephésiens 1, les versets 3 à 7, Paul s’exprime ainsi : 

3 Béni soit le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui nous a bénis de toute bénédiction spirituelle dans 

les lieux célestes en Christ ! 4 En lui, Dieu nous a choisis avant la création du monde pour que nous soyons saints 

et sans défaut devant lui. Dans son amour, 5 il nous a prédestinés à être ses enfants adoptifs par Jésus-Christ. 

C’est ce qu’il a voulu, dans sa bienveillance, 6 pour que nous célébrions la gloire de sa grâce, dont il nous a comblés 

dans le bien-aimé. 7 En lui, par son sang, nous sommes rachetés, pardonnés de nos fautes, conformément 

à la richesse de sa grâce. 
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Vous avez sûrement remarqué que Paul utilise le « nous » lorsqu’il exprime ici sa reconnaissance au Seigneur. 

Car oui, Saul n’est pas le seul à avoir été greffé. Le Seigneur en fait de même avec nous. 

Il a tout préparé d’avance. 

Il a donné sa vie pour nous. Couper les autres jeunes branches 

Il nous a arraché de la mort. Couper des rameaux 

Il connait notre cœur, notre potentiel. Préparer les rameaux 

Il place son espoir en nous. Réaliser les greffes en couronne 

Il nous apprend la patience. 

Il utilise les meilleurs outils pour nous. 

Il nous accueille dans son amour. 

 

Conclusion 

Dieu, le Père, est le système racinaire. Il est notre fondement. Montrer l’arbre greffé 

Jésus est le tronc, celui qui a été greffé le premier. Il est aussi le greffeur, celui qui nous a sauvé. 

Le Saint-Esprit est la sève. Il habite en nous. 



Nous sommes les branches greffées, portées par Jésus afin que nous soyons en contact avec le Père et que 

l’Esprit Saint, source de vie, circule en nous. Nos feuilles, notre écorce et nos fruits sont uniques. Ils sont 

l’expression de la puissance de Dieu en nous. 

3 Béni soit le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui nous a bénis de toute bénédiction spirituelle dans 

les lieux célestes en Christ ! 4 En lui, Dieu nous a choisis avant la création du monde pour que nous soyons saints 

et sans défaut devant lui. Dans son amour, 5 il nous a prédestinés à être ses enfants adoptifs par Jésus-Christ. 

C’est ce qu’il a voulu, dans sa bienveillance, 6 pour que nous célébrions la gloire de sa grâce, dont il nous a comblés 

dans le bien-aimé. 7 En lui, par son sang, nous sommes rachetés, pardonnés de nos fautes, conformément 

à la richesse de sa grâce. 
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